

田原公民館報

平成24年
8月号



法人 田原公民館
〒1078-1
奈良市生野町1078-1
TEL 81-0888
発行責任者 平古 力三

「夏のドラマ」

施設長 平古 力三

いよいよロンドンオリンピックが始まりました。世界から集まった国を代表する最高の選手が競う、スポーツの祭典オリンピックです。選手は世界の頂点に向かって金メダルの夢に挑戦、国をあげての応援も盛り上がりです。私たちもロンドンに向けて一杯の声援を送り、日本中が歓喜の渦で溢れる感動のオリンピックを見たいものです。もちろん選手は国を代表して出場するのですから、そのプレッシャーは想像を絶する大きなものでしょう。しかも4年に1度のチャンスとなれば、その間の体調や気力の維持・管理はとて厳しかったに違いありません。こんな環境を乗り越えて選ばれてきた選手たちです。だからこそ、ロンドンオリンピックで活躍する選手の姿は、私たちに涙と感動のドラマを見せてくれます。しかし、オリンピックに限らず、夢や希望に向かって進んで行く私たちの姿も魅力的です。子供から大人まで誰もが、毎日一つひとつ乗り越えて明日に向かって進んでいます。学校で勉強する、料理や家事を高める、仕事を発展していく、そんな私たち一人一人が種目の選手と言えます。ですから、家庭でも個々の選手が力を十分に発揮し、目標に向かってチーム全員の力が一つになると新しい感動のドラマが生まれます。

ところで、田原公民館では職員全員で盆燈会に出展する龍の完成に向けて一丸となって当たっています。しかし案の定、組み立てた重量で接着面が外れたり葦材の曲がりなどで左右のユニットにズレができるなど、新し



絵：平古施設長

い問題点が次々と出てきて頭を悩ませます。問題点を解決しながら、地域の皆さんと一緒に作る幸福の昇り龍です。田原に大きな福がやってくるように、7メートルの巨大な昇り龍の勇姿を、ぜひ11日の盆燈会で大勢の方々に見ていただきたいと思います。さて、この龍の制作日も残すところ8月1日と8日の2回となりました。1日からは龍の和紙貼りです。次第に龍の形が見えてくるととても楽しい作業です。昇り龍に盆燈会の灯りが入ると、皆さんと共に創ってきた「夏のドラマ」はいよいよ完結です。

主催講座「TAWARAキッズ」 コリントゲーム完成!

6月23日、第2回TAWARAキッズでは、コリントゲームをみんなで作りました。丸くを格好良く描きました。ビー玉はペットボトルを使って作った障害物や、沢山の手作り回転翼を回して出しながら動きます。



きれいなお花畑が出来ました

ぜひキッズの自信作「コリントゲーム」を田原地区納涼盆踊り大会や、田原なんでも文化祭で地域の皆さんにも楽しんでいただきたいと思います。出品を計画



しか丸くんコリントゲーム完成!

主催講座「生姜畑からのパワー発見」 生姜は順調に成長中!

5月31日に受講生16人の皆さんが気持ちを込めて植え付けた生姜は、所々かわいい芽を出して、茎が伸びている所もあり、畑のふかふかの土の中で、すくすくと成長中です。夏の間に肥料やりを行い、秋の収穫を心待ちにしています。



畑でぐんぐん成長中!



※ホームページのトビックスで成長記録をご覧いただけます

田原公民館 開館 40周年記念連載 第3回

田原地区スポーツ協会
会長 川尻 茂
田原公民館創立四十周年おめでとうございます。

田原の教養・文化講座の中心施設として、また生涯学習の拠点として公民館が果たされてこられた役割は、甚大であり、田原のコミュニティーのキーステーションとして地域の皆さんの拠り所でもあります。少子高齢化の中で、子どもから高齢者まで幅広い世代のニーズを考えてプログラムを組むために苦労されていることと思います。その甲斐もあり、「公民館に来て良かった!」「教室に参加して良かった!」と感謝され、心に刻まれていくことでしょう。そのような心に残せる事業にスポーツ協会も若干ですがお手伝いさせていただけることをうれしく思います。

今後、田原の住民の方々の健康づくり・体力づくりに向けてスポーツ協会も努力させていただきますので、公民館の学習にも一層健康づくりのテーマを組み入れてもらい、公民館と連携し心も体も元気になる公民館事業を後押しできればと思っています。最後に、今後も『田原公民館』は人と人を繋いでくれる施設で在って下さい。田原公民館の益々のご盛況を期待しております。



TAWARAキッズ指導の様子
中央が筆者



田原盆燈会に向けて
田原まち創り講座の様子



『プチ田舎暮らし・田原
—かまど炊きごはん—』講座ご紹介

自然に恵まれた、東部地域の食・農・技
を知って頂く、東部公民館五館の連携事業
「プチ田舎暮らし・田原 かまど炊きごはん」
を9月30日(日)に開催いたします。

田原公民館では地域の様々な「いち押し」
を一人でも多くの皆さんに知って頂きたい
と、ブルーベリーやこんにゃく、豆腐、エ
リンギ、手もみ茶、わら細工など田原の産
品を積極的に取り上げ紹介してきました。

どの講座も参加して頂いた受講生の方々
から「良かったよ」の声を励みに、更なる
田原の魅力を発見していきたいと思えます。
今回は「田原のおいしい新米を味わって
頂きたい。それも昔ながらのかまど炊きでー」
という思いを、地元の主婦の方にお願ひし
て実現しました。収穫されたばかりの田原
の新米を、水加減や火加減のコツを学びな
がら、かまどで美味しく炊きあげる伝承の
味です。特に田原らしい茶飯にも挑戦しま
す。もちろん、かまど炊きのまき割りも体
験出来るとっても盛り
だくさんの講座です。

館報としみんだより9
月号で募集いたします
ので、ぜひ懐かしい
「かまど炊きごはん講
座」にご参加ください。



龍作り隊 隊員の皆さまに感謝!

「田原まち創り講座」をかわきりに、龍作
り隊へ参加して下さる方
が公民館に多数来て下さ
るようになりました。講
座も今月1日と8日の残
り2回となりました。
いよいよ、外側の和紙
貼りで龍が現れてきます。



館長の観察日記① 「ゴーヤの成長記録」

節電対策にもなるグリーンカーテン作り
として、公民館玄関と講義室裏に「ゴーヤ」
の苗を植えました。只今、太陽の光をいっ
ぱい浴びてぐんぐ
んつるを伸ばし、
グリーンカーテ
ンを制作中!
立派なゴーヤの
収穫も楽しみです。



館長の観察日記② 「その後の紫陽花」

田原ふる里環境保全向上活動協議会と共
催しました4年前の「田原まち創り講座」
で植栽した紫陽花は、毎
年梅雨空の下、きれいな
花を咲かせてやすまるグ
ラウンドの土手を彩って
います。ご存じなかった
方は、ぜひ来年ご覧いた
だげたら嬉しく思います。



田原公民館自主グループ 都祁「陵燈会」に出演

田原公民館自主
グループ「田原太
鼓」と「やまゆり」
の皆さんが、8月
25日・26日に都祁
三陵墓古墳群で開
催される「陵燈会」
に出演されます。



毎年開催される
恒例の「陵燈会」
は午後6時にろう
そくが灯されます。午後7時には点火式が
行われ幻想的な世界が、午後9時まで楽し
めます。田原太鼓の演奏は両日、やまゆり
の演奏は26日です。その他にもバルーンア
ー
トや木管アンサンブルも予定されています。

★今年も願いが届く七夕飾りに 短冊ありがとうございました

公民館の玄関に設置した七夕飾り。今年
もたくさん短冊に願いを書いて吊るしてい
ただき、とても賑やかな笹飾りになりました。
7月7日は、少しの晴れ間から星が見
えました。織り姫と彦星は無事に一年一度
の再会を果たすことが出来たことでしょう。
公民館の七夕飾りの願いもきつと星空に届
いています。
七夕飾りは、
茗荷町春日社
境内にて、お
炊き上げいた
しました。



今月のプレゼント

施設長の描いた
8月の絵はがき
ハイビスカスの花
プレゼント



size10×14.8cm

- ★奈良県立美術館の招待券2枚
「近代の日本画」
8月19日(日)まで開催
- ★奈良市美術館の招待券3枚
「久保晃展」
8月12日(日)まで開催
- ★大和文華館の招待券6枚
「朝鮮の美術-祈りと自然-」
8月5日(日)まで開催

◎招待券は1枚で2名様入場出来ます

行事・お知らせ

- 1日(水) 主催講座 夏休み探検隊!ヘリポートってどんなところ?
- 7日(火) 主催講座 第2回 田原まち創り講座
- 8日(水) 主催講座 まるまる一日デイキャンプ
- 9日(木) 主催講座 第3回 田原まち創り講座
- 10日(金) 主催講座 第2回 生姜畑からのパワー発見
- 11日(土) 主催講座 夏休みシネマ祭り
- 17日(金) 田原地区納涼盆踊り大会・田原盆燈会
午後7時~ 花火打ち上げ午後9時~
- 22日(水) 主催講座 第4回 TAWARAキッズ
「夏休み理科実験教室」
- 25日(土) 主催講座 第6回 チャレンジ和太鼓
- 29日(水) 主催講座 第7回 チャレンジ和太鼓